

Capitanes

(10-10-2023).- Vanessa Sciarra...

Es la vicepresidenta de la Asociación Estadounidense de Energía Limpia (ACP, por sus siglas en inglés). La próxima semana participará en el congreso que celebran las asociaciones de energía en México, en el que planteará los retos de infraestructura de la transición energética en EU, así como las necesidades de integración regional.

Déficit en la mesa

Esta semana se dará a conocer la minuta de la última reunión de la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico), que encabeza Victoria Rodríguez Ceja, en la que expertos y analistas esperan encontrar alguna referencia sobre el Paquete Económico 2024.

Particularmente, se espera tener detalles sobre el déficit presupuestario planteado para 2024 -el más alto desde 1989- y si el tema fue considerado un factor de preocupación para la política monetaria.

En esa reunión se decidió por unanimidad mantener sin cambios la tasa de referencia de Banxico en 11.25 por ciento.

Parte de esa decisión obedece a que la inflación está bajando, pero a un ritmo más lento del que se esperaba.

Por ello, la Junta de Gobierno del banco central también ajustó al alza las expectativas de la inflación hasta 2025 y ahora espera que se llegue al objetivo de 3 por ciento hasta el segundo trimestre de dicho año.

Esto último ha llevado a analistas a preguntarse si el déficit presupuestario planteado para 2024 pudo influir en sus expectativas de que la inflación será un poco mayor respecto a la estimación previa.

¿Venta o donación?

Petróleos Mexicanos (Pemex) sigue sumando más incertidumbre al ambiente e incluso ahora puede poner en riesgo su relación comercial con Estados Unidos.

En las últimas semanas, se ha cuestionado si la petrolera que dirige Octavio Romero Oropeza ha donado o vendido petróleo a Cuba, lo que podría derivar en sanciones tanto para la empresa como para el Gobierno mexicano.

Esto, a raíz de que el EximBank canceló un crédito de 800 millones de dólares para actividades de exploración y producción de Pemex, supuestamente por exportar crudo a Cuba.

En respuesta, la titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Alicia Bárcena, dijo que sí se realizó una donación de crudo a Cuba a través de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Amexcid).

Sin embargo ayer, en su comparecencia ante diputados, Romero Oropeza aseguró que no se ha donado petróleo "a ningún país", pero aseguró que México mantiene contratos de compra y venta del hidrocarburo con 27 países, sin especificar si dentro de ellos se encuentra Cuba.

Será en el próximo reporte anual a la SEC, ya en 2024, cuando Pemex tenga que transparentar si Cuba recibió crudo mexicano y si fue donativo o exportación.

Entretenimiento en vivo

Citibanamex celebra 26 años de su alianza con OCESA, con la que consolida su posición como el banco de los eventos en México.

En lo que va de este año, el banco acumula 448 eventos patrocinados, más de 3.1 millones de boletos vendidos y una participación de 90 por ciento en el entretenimiento en vivo.

En todos estos años, los clientes de Citibanamex, que encabeza Manuel Romo, han tenido acceso a preventas y experiencias únicas para los eventos de entretenimiento en vivo más relevantes, con presentaciones como las de Muse, Mötley Crüe y Def Leppard, Depeche Mode, Rod Stewart, Billie Eilish, Disney On Ice, entre otros.

Este año, Citibanamex y OCESA dan a conocer su nuevo proyecto Comic-Con Experience, el cual espera una gran demanda de los fans de comics y cultura pop en general, con una afluencia de más de 90 mil personas físicamente y 3.9 millones de live view.

Algunos de los eventos relevantes ya confirmados para 2024 son EDC, Vive Latino, Madonna, Blink-182, Metallica, Keane y Twice.

Contra la piratería

Hoy se celebra en el Día Nacional de Combate al Contrabando y Delitos en Materia de Derechos de Autor.

Este año, la Canacintra, que preside Esperanza Ortega, realizará un foro para discutir la evolución de la piratería en el mercado ilegal, así como el impacto que esto genera en la economía y el comercio formal.

De acuerdo con datos del último informe de Gobierno, entre septiembre de 2022 y junio de este año se aseguraron 2.1 millones de productos piratas e ilegales en el País, un incremento anual de 75 por ciento, sobre todo de artículos de belleza, juguetes, vinos y licores.

El tema no es menor para los empresarios, pues a principios de este año, la Representación Comercial de Estados Unidos (USTR, por sus siglas en inglés) mantuvo a México en la "Lista de vigilancia", a través del Informe Especial 301, análisis que se realiza de manera anual y en el que el País no logra salir del ranking negativo.

Estados Unidos considera pobres las acciones de Gobierno federal en el combate a la piratería, con nulos controles de monitoreo, supervisión y patrullaje por parte de todas las autoridades involucradas. Además, asegura que se tiene una legislación muy flexible para castigar dichos delitos.

Ante este panorama, la Canacintra discutirá las acciones y problemas que enfrentan empresas e industriales con organismos como el Observatorio Nacional Ciudadano, dirigido por Francisco Rivas, y la Interpol México, a cargo de Jorge Domínguez Martínez Vértiz, entre otras.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-10-10/op258091>

Fecha de publicación: 10-10-2023